

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XI

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 15 de Marzo de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5445

## DOÑA FLORENCIA ACITORES MIGUEL

HA FALLECIDO

A LAS OCHO DE HOY 15 DE MARZO DE 1901

(después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su desconsolado viudo D. Severiano Casén y Canseco, sus hijas doña Patrocinio y doña Felisa, nieta, hermana, hermanos políticos, sobrinos, demás parientes y testamentarios

Al participar á sus amigos tan irreparable pérdida, les suplican asistir á las honras fúnebres que por el eterno de canso del alma de la finada se dedican y se celebrarán mañana 16, á las diez, en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, y acto continuo á la conducción del cadáver al Cementerio, por cuya consideración le vivirán eternamente agradecidos.

Los señores que por olvido involuntario no haya llegado la tarjeta á sus manos, la tengan por recibida.

El duelo se despide en el Cementerio

Casa mortuoria: Zapata, 23

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, concede 40 días de indulgencia á sus diocesanos por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Rosario que se rezare por el alma de D.<sup>a</sup> Florencia, y otros 40 por cada Misterio, si este se rezare en compañía de algún individuo de la familia, rogando además por la exaltación de la fe Católica, necesidades de la Santa Sede y demás fines de la Iglesia.

plantas forrajeras para aumentar la ganadería y con esta los abonos y con estos las cosechas— esas dificultades, aunque sensibles, han inclinado á muchos labradores á pensar en otros medios de abonar sus equilmadas tierras.

Y esto y la circunstancia de que al entrar la primavera es cuando se hace uso de los abonos minerales y químicos en cubierta, que además pueden aplicarse en gran escala al cultivo de legumbres, tubérculos, raíces y otras plantas que se siembran ó benefician en esta estación, es motivo más que suficiente para emitir algunas consideraciones generales sobre esos abonos, indicar algunas reglas también generales para su uso y abrir una información sobre su aplicación y resultados.

Esas consideraciones y reglas generales nos las dan ya hechas los casas productoras de esos abonos.

«Sabido es, dicen, que al producir la tierra una cosecha cualquiera, pierde gran parte de los principios químicos y substancias fertilizantes que con los frutos se le arranca; es preciso, pues, devolver á la tierra aquellos principios y substancias, si se quiere sostener su fertilidad para sucesivas cosechas. Esta gran verdad está reconocida por todo agricultor.

Ahora bien; por el sólo medio de los estiércoles ordinarios, escasos hoy en cantidad y entre nosotros de malas condiciones fertilizantes, puesto que lastimosamente se tiene descuidada su buena elaboración y conservación; no es posible devolver á todas las tierras las substancias que se les arrancaron. Por otra parte, los labradores que están lejos de los grandes centros de población, encuentran hasta imposibilidad de surtirse de suficientes estiércoles ordinarios y á los que están en condiciones de adquirirlos, les es muy trabajoso para ellos, sus gañanes y yuntas, sobre todo, para conducirlos á ciertos terrenos.

De aquí no sólo la conveniencia, sino la necesidad imperiosa de hacer uso de los abonos químicos y minerales, ya solos, ya en combinación de los estiércoles ordinarios; no sólo para sostener las tierras en estado de fertilidad, sino para procurarse mejores, más seguras y abundantes cosechas. El gasto que hace el agricultor para echar en su tierra en cantidad conveniente estos abonos, es indudable que lo encontrará recompensado por la cantidad y calidad de sus cosechas con grandes creces, si aquellos son buenos y bien aplicados. Lo mismo decimos del labrador que dedique su atención á mejorar los estiércoles ordinarios de sus establos ó cuadras, por el fácil medio de la Fosforita y después cuide de construir sus estercoleros en las condiciones que la ciencia y la experiencia aconsejan.

Otra de las importantes ventajas de estos abonos, es el que, preparándose con arreglo al terreno y cultivo que se desea, permite al agricultor dedicar sus campos al cultivo más lucrativo en cada localidad, y restringir el barbecho.

La aplicación de estos abonos se hace en general al voleo como la siembra, cuidando sea en tiempo sereno, que no corra viento; una vez repartido, conviene cubrirlo mezclándolo con la tierra, sea con rastrillo ú otro medio, según costumbre del país. Como regla general, el abono debe quedar á mayor profundidad que las semillas y sin tocar á éstas, esto es, en el sitio que más tarde han de ocupar las raíces de la planta.

Siendo posible, conviene no sembrar hasta dos ó tres días después de repartido el abono; sin embargo, en caso necesario, puede prescindirse de esta tregua y tirarlo al ir á sembrar.

Para las plantas permanentes, debe emplearse el abono antes que la vegetación empiece á renovarse.

Algún vez en las plantas permanentes, frutales, viñas, olivos, etc., y aún en las patatas allí donde se siembra en bancasas ó caballones, conviene el abono encasillado al alcance de las raíces, siempre de modo que el agua pueda llegar al abono y arrastrar sus principios fertilizantes hasta ellas; pero en general conviene el abono en toda la tierra y bien mezclado con rastrillo ú otro medio.

En los prados es de gran importancia, después de echar el abono, pasar la rastra ó rastrilla á lo ancho y á lo largo lo más apretado que se pueda, para que quede el campo bien rayado y sea más rápida y uniforme la absorción; una vez abonados, no conviene entre el ganado hasta después de haber llovido ó dado un buen riego.

El abono debe conservarse en sitio seco y si alguna vez se atorróna, se vacía el saco sobre terreno duro y se deshacen los terrones con un mazo ó pisón para que, al ir á sembrarlo, resulte siempre pulverulento.

Pero á pesar de las fundadas razones que aducen las casas productoras para que se haga uso y se generalice el empleo de los buenos abonos químicos y minerales, no sólo no vemos que se hayan generalizado los tan pomposamente anunciados y recomendados por aquéllas, sino que es difícil encontrarse con labradores que estén satisfechos del resultado económico de esos obreros.

Este asunto merecería una información y que se invite á los agricultores á que comuniquen á la prensa los resultados de los ensayos ó aplicaciones que hayan hecho de las indicadas sustancias sea su forma de primeras materias, sea en forma de abonos preparados por los fabricantes, abonos que no siempre pueden inspirar confianza al labrador respecto á su composición y eficacia y menos respecto á su resultado económico.

Los labradores suscriptores de EL DIARIO PALENTINO prestarían un servicio á la agricultura castellana si comunicaran á este periódico sus impresiones sobre los ensayos, aplicaciones y resultados de los abonos minerales que hubieran empleado en sus explotaciones, como lo hace en la siguiente carta el ilustrado agricultor de Villacarralón D. Justo Pardo, el cual desde algunos años á esta parte adquiere primeras materias en grandes cantidades, obtiene un 50 por 100 de utilidad y deplora no tener su propiedad un coto redondo para suprimir el barbecho mediante esos abonos.

B. MAÑUECO.

(Se continuará.)

## INFORMACION POSTAL

Madrid 14 de Marzo de 1901.

Sr. Director.

En Palacio se ha celebrado hoy Consejo de Ministros presidido por la reina.

El jefe del Gobierno ha agradecido en su discurso la confianza dispensada por la reina á los liberales, consignando que responderán dignamente á ella resolviendo las cuestiones religiosas y social importantes, que afectan á toda Europa.

La cuestión religiosa planteada en Francia y Portugal ofrece entre nosotros el doble interés de no estar apagadas las pretensiones carlistas y el Gobierno la resolverá con prudencia evitando conflictos y dando á Dios y al César lo que les corresponde. Procederá con entereza sin promover perturbaciones.

La cuestión social preocupa á toda Europa. Las huelgas tienden á revestir un carácter de imposición que hasta ahora no tuvieron.

Habiendo de la del Ter explicó su origen.

La situación actual se desarrolla estando suspensas las garantías, lo cual indica que en cada influyen las medidas de rigor. El Gobierno procurará que se dulcifique la actitud de los patronos para evitar todo conflicto y procurar la concordia.

Se reorganizarán los servicios estudiando cada ministro las reformas no solo económicas si no de buena organización posibles en sus respectivos departamentos.

Respecto á los presupuestos se introducirán las economías que se pueda.

El orden público está garantido. Los republicanos y los carlistas carecen de medios para perturbarlo aunque no renuncian á sus ideales.

### Almacén de carbones

«EL POJEROSO»

de

Monge y Medina

Palencia—8, Zapata, 8—Palencia

DANDO SIEMPRE PESO EXACTO, vendemos toda clase de carbones de condiciones mejorables á precios sumamente económicos, sirviéndoles con actividad á domicilio.

Para evitar molestias al público, se reciben pedidos en los Establecimientos siguientes:

Almacén de Coloniales de D. Tomas Fernandez Canales.—Almacén de Coloniales de los Sres. Valléjo, Ortega y C.<sup>a</sup>.—Ultramarinos de D. Francisco G. de Medina, Mayor pral., 19.—Ultramarinos de M. Garcia (El Burgales), Mayor pral., 220.—Tejados de don Felipe V. Puertas, Mayor pral., 96.

### Comercio de Novedades

de

Felipe Ventura Puertas

Calle Mayor principal, núm. 96

Junto á D. Ventura del Olmo

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortos de vestidos en lana y sedas, armures negros, marineros, mantillas toallas de blonda y encapados, velos, mantos de vueta y muselina en todas las marcas, percales, muselinas para corchetes, cortinones y otra infinidad de artículos que no anoto.

Esta casa es la que más barato vende

### Casa en venta

Al contado ó á plazos, se vende la casa número 20 de la calle Nueva, en esta ciudad. De precios y demás pormenores enterará su dueño, Mayor antigua, 43.

### «NAFRIOL»

Para hacer el pelo á los calvos, lo conserva que no lo son, se lo suaviza, perfuma y evita su decoloración.

Véase anuncio 4.<sup>a</sup> plana.

### Venta de patatas

De buena calidad para la siembra.

Dará razón Marino Valerio, Mayor principal, 119.

### Cartas agrícolas

SUMARIO.—Consideraciones sobre los abonos químicos y minerales.—Reglas generales para su aplicación.—Información sobre sus resultados.—Lo que dice un ilustrado agricultor del territorio de Campos.—Un 50 por 100 de utilidad.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Hemos visto en anteriores cartas que entre las reformas que interesan altamente al progreso agrícola castellano hay dos tan urgentes como de inmediata y general aplicación. Tales son las labores profundas, de cuyos ventajosos resultados se ocupó este periódico en la anterior primavera, y el contar con suficientes abonos que son el complemento de las labores profundas y la varita mágica para producir grandes cosechas.

No hay labrador que no pueda, si quiere, dar labores profundas á sus tierras, sea invirtiendo las capas del terreno, sea mezclándolas, sea removiendo la inferior sin invertir ni mezclarla con la superior, según lo aconsejan las condiciones agrónómicas de esas dos capas y la conveniencia de la próxima cosecha.

Pero lo que no es tan fácil, ni han conseguido todavía los labradores en casi su totalidad, es contar con convenientes y suficientes abonos para obtener máximas cosechas y para poder aspirar á la supresión ó por lo mismo á la restricción del barbecho ó descanso improductivo de las tierras. Y sin embargo, la necesidad de esa supresión ó por lo menos de esa restricción se viene acentuando cada año más en atención al aumento de la población y de las necesidades (siendo así que permanece estacionaria la cantidad ó extinción de terrenos cultivables en cada pueblo) y en atención al perfeccionamiento y rapidez de los medios de cultivo y recolección.

La falta ó escasez de ganados para hacer abonos animales y las dificultades con que se tropieza en la práctica para organizar cotos redondos, ó para crear los cotos de la ganadería en defecto de aquéllos, y para establecer en cada explotación la alternativa trienal ó la bienal recomendadas en anteriores cartas y cuyos resultados serían dar gran importancia á las

Háblase mucho de lo que pueda ocurrir respecto á la reunión de Cortes.

Lo opinión de un caracterizado fusionista es que dicha cuestión es muy compleja, entendiendo que las razones para reunir pronto las Cortes son más poderosas que las formuladas para aplazar la reunión hasta el otoño.

En la presidencia del Consejo se ha vuelto á reunir esta tarde la Comisión que entiende en la creación de la estatua de Alfonso XII.

Solo se trató de la forma en que se promoverá la suscripción.

El sábado celebrarán una nueva reunión.

El general Weyler ha negado hoy que piense el Gobierno en adoptar por ahora medidas extraordinarias en Cataluña con motivo de la agitación que allí reina.

A las seis han sido recibidos por la reina los nuevos gobernadores que fueron presentados por el ministro de la Gobernación.

S. M. conversó atentamente con todos ellos.

Casi á la misma hora se celebraba en Palacio la recepción militar en honor de los príncipes de Asturias.

Han asistido muchos elementos del ejército y la armada.

**Reseña.**

**LA BOLSA**

**COTIZACIÓN DEL DIA 14**

4 por 100 interior, contado. . . . .	72,25
Idem, fin corriente. . . . .	72,35
Exterior. . . . .	79,10
Amortizable. . . . .	81,10
Tesoro. . . . .	000,00
Aduanas. . . . .	102,75
Cubas 86. . . . .	86,20
Cubas 90. . . . .	00,00
Filipinas. . . . .	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100. . . . .	000,00
Banco de España. . . . .	487,00
Tabacos. . . . .	305,00
París. . . . .	00,00
Londres. . . . .	00,00
4 por 100 en carpetas, al contado. . . . .	72,05
5 por 100 amortizable, al contado. . . . .	92,00
Fin corriente, firme. . . . .	72,35

**A través de la frontera**

**RARA AVIS**

Hay desde luego, hombres generosos, que exponen su vida por salvar la de sus semejantes.

No constituyen regla general; pero hay personas que desprecian su propio peligro cuando se trata del peligro ajeno.

Es acto del más preeminente humanitarismo.

Lo realmente extraordinario es que uno de esos nobles individuos, rechace el tributo de admiración, que sus conciudadanos le presentan en formas de socorros para sus más perentorias necesidades y las de su familia, cuando ésta no goza de verdaderas ventajas sociales.

Tal un soldado que presta su servicio en Dijon.

El día 10 de Febrero último llevó á cabo el salvamento de cuatro muchachuelos sumergidos en las aguas, y que sin su inmediata ayuda hubieran perecido infaliblemente ahogados.

Semejante abnegación provocó entusiasmo general en la comarca, y la idea de abrir una suscripción popular, en favor del modesto héroe.

Después se comunicó á determinado número de vecinos, para que verificasen la entrega de lo recaudado.

El héroe se negó á recibir dinero alguno.

—Yo no me hago pagar actos de esa naturaleza,—dijo—y aunque á nadie censuro, creería no haber cumplido con mi obligación, si aceptase vuestra ofrenda.

La comisión quedó atónita, pero edificada, á la vez.

Y el soldado aceptará tan sólo, en conmemoración de su generoso desprendimiento, una simple medalla, con la cual, según parece, estará más orgulloso que con todo el oro del mundo.

Rara avis.

Basel.

**Una circular**

He aquí la que la Sindicatura de la Unión gremial de Madrid ha dirigido á los gremios que representa, y de la cual nos envió ayer por telegrafo un ligero extracto nuestro corresponsal.

El texto de dicho documento dice así:

«No entra en los cálculos de la Unión gremial lanzar esta circular á modo de protesta por la solución dada á la crisis, por cuanto quiere permanecer alejada de los partidos de turno, si bien conocidas son de todos las tendencias verdaderamente democráticas que inspiran todos sus actos y la profesión de fe que hicieron en el orden económico y político antes y después de haberse separado de la llamada Unión Nacional, hoy resucitada.

No puede, á pesar de esto, permanecer impasible frente á la nueva política que ofrece desarrollar el partido liberal, y por lo tanto, de modo escueto, formular sus deseos por sí los llamados á reconstituir este país tienen el valor de arrostrar las consecuencias de la transformación radical que se impone en todos los servicios en beneficio del pueblo español.

Nosotros, que queremos representar y representamos el verdadero elemento productor, es natural que procuremos ayudarlo, porque así prestamos un gran servicio á los elementos constitutivos de nuestra nacionalidad.

Desearnos primeramente que á aquellas pequeñas, pequenísimas industrias, cuya utilidad se puede igualar al jornal del obrero, jornal que es insuficiente al sostén de una familia, por corta que sea, se las exima de todo impuesto, así como á la pequeña propiedad rústica, y en cambio pedimos se cree un impuesto especial para los terrenos que, clasificados como laborables, se encuentren incultos ó abandonados.

Del propio modo pedimos un impuesto especial que grave las reservas del capital; tal situación, no tan sólo perjudica al legítimo dueño, sino á la sociedad, pues se ve privada de los beneficios que á la totalidad reporta el capital en circulación.

Por lo tanto, pedimos un impuesto para las cuentas corrientes y depósitos voluntarios, constituidos en los establecimientos de crédito por personas que no tengan la condición de comerciantes, y siempre que el depósito exceda de 100.000 pesetas.

No hemos de pasar en silencio los privilegios de que disfrutaban las Ordenes religiosas, que se dedican á toda clase de industrias sin satisfacer impuesto de ninguna clase, y si bien es cierto que el credo verdaderamente liberal y democrático que profesamos no permite ni aun discutir este asunto y menos cercenar los derechos de todo ciudadano, sin embargo, en aras del supremo bien de la patria, pedimos que se les prive del ejercicio de toda industria, toda vez que su reino no es de este «mundo», ó que se establezca una cuota contributiva especial para ellas, porque la vida en comunidad hace que obtengan en el ejercicio de cualquier industria una mayor ganancia con un menor esfuerzo.

La primera solución entendemos es preferible á la segunda.

Entregamos nuestros anteriores deseos al nuevo Gobierno que hoy rige los destinos del país, y no terminaremos sin hacer constar que somos el centinela de la opinión que «trabaja, paga y sufre».

En su consecuencia, esperamos de él un propósito firme de enmienda de sus pasadas culpas, las que no podríamos nunca olvidar, y menos ahora, al verlos evados á los más altos puestos de honor y sueldo, sin antes haber purgado sus ventanas faltas.

Tenemos, al parecer, política nueva con políticos viejos, de todos conocidos; así, pues, guardamos nuestras reservas de opinión y entusiasmo hasta ver si en todo ó parte realizan el salvador programa de las Asambleas de Zaragoza.

Somos una fuerza positiva, y como tal presentamos soluciones á los graves problemas que amenazan nuestra independencia patria y ponen en subasta pública nuestro menguado honor.

Alerta, pues, clase obrera, gremios y contribuyentes.

Guillermo Bermejo.—Luis Moutón.—León González.—Nicolfo de Perosanz.—Angel Castro.—Antonio Feito.—Julian Morón.—José González.—Juan Sánchez.—Juan de Cos.—José de la Fuente.—Juan Antonio Pérez.—Luis Martínez.—Ricardo Rubio.—Tomas Escribano.—José Feito.

**Una carta de Kruger.**

El presidente Kruger ha escrito una carta de gracias á la presidenta de la Asociación de damas francesas.

«En medio de las angustias y de los dolores de una guerra que todavía sigue, y que sujeta á mi país y á mi pueblo á tan penosa prueba, vuestra caritativa Asociación nos tiende una mano protectora. Envía á nuestras víctimas inestimables socorros, cumpliendo de este modo con ellos la noble tarea que la caridad le dicta.

«Vuestros envíos, cuidadosamente repartidos por el hospital de señoras francesas de Johannesburg por el consul general de Francia, Mr. Aubert, y el cónsul Colomies, han sido para nosotros un manantial de consuelo en esta guerra nefasta.

«Los numerosos heridos que han visto calmados sus padecimientos y curadas sus heridas, todos los que han sentido en sus enfermedades el alivio de vuestros socorros, conservarán siempre un recuerdo de gratitud hacia la calurosa simpatía de que habéis dado constante testimonio. Las palabras que nos dirigen las asambleas generales, llenas de amistad y de afecto hacia nosotros, han conmovido lo más íntimo de mi corazón.

De esta manera cumple cada uno su deber en defensa de la patria. De Wet, peleando con su astucia y con su fuerza, y Kruger, con su prestigio y con su simpatía, mas grande cuanto más triste es la soledad y el alejamiento de sus interminables días de destierro.

**NOTICIAS**

Desde ayer se dice con muchísima insistencia que en la Sucursal del Banco de España de esta ciudad se ha modificado la cantidad de un cheque que era de tres mil pesetas y aparece con trece mil.

Hoy que las cosas están, por lo visto, más en claro, se señala ya de público al autor de la irregularidad.

Esperamos, pues, que el Consejo ó Juzgado depure las responsabilidades para conocer al delincuente.

**ATENE0 PALENTINO**

*Mañana á las siete de la noche, disertará D. Manuel Vázquez Lefort, sobre el tema: El alcoholismo.*

*La entrada es pública.*

Por término de 15 días se anuncia vacante, por defunción del que la desempeñaba, una plaza de Oficial de Sala, en la Audiencia territorial de Valladolid.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes dirigidas al señor Presidente en el plazo señalado á contar desde el día siguiente al en que se publique el anuncio en el *Boletín Oficial*.

Según dicen de Rinososa, parece ser que en la actualidad se practican trabajos en la parte superior del túnel de la vía férrea del Norte, inmediato á aquella villa, calcitando en busca de hierro, por haberse hallado de este mineral en las escombreras del indicado túnel.

Con este motivo y á juzgar por las repetidas referencias, se ha llegado á hacer escavaciones de dos ó tres metros de profundidad que recogiendo grandes cantidades de agua y nieve determinan filtraciones de importancia y de manifiesto peligro para la bóveda de túnel.

El ayuntamiento de Alar del Rey ha excluido del alistamiento del actual reemplazo, por no haber comparecido en los días que debieran haberse presentado á los mozos Luis García Díez y Manuel Carrillo Fernández, cuyo paradero, así como el de sus padres, se ignora.

Ha fallecido en esta capital D.<sup>a</sup> Florencia Acitores Miguel, esposa del profesor de instrucción primaria don Severiano Casén, á quien así como á su apreciable familia acompañamos el dolor que les produce tan triste como irreparable desgracia.

Un periódico de El Ferrol dice que en aquella población gallega se ha recibido una carta, fechada en Cabeza de Arados (Ciudad Real) por el médico D. Rafael Díaz Zuazo.

Manifiesta el médico en la misiva que una campesina de dicho punto, empleada en las minas de Almadén, en un primer parto dió á luz, con toda felicidad, tres robustos y hermosos niños, que llamaron la atención por la excelente salud que disfrutaban.

Hace unos días esta misma mujer tuvo otro parto, dando vida á cinco niños.

No necesitamos decir el asombro que esto produjo, no sólo á las personas que asistieron á la parturienta, sino también á todos los vecinos de Almadén, los cuales no recordaban suceso igual.

Lo más extraño del caso es que la madre y los recién nacidos se encuentran en impecable estado de salud.

**Minas**

En el negociado correspondiente del Gobierno civil, se han presentado las siguientes solicitudes de registro:

Por D. Lino G. de Medina, vecino de esta ciudad, de 12 pertenencias para la mina de hierro y otros titulada «María» en término de Nestar.

Por D. Carlos Ruiz García, vecino de Quijano, de 36 pertenencias para la de zinc «Esperanza» en término de Veilla de Guardo.

Por D. Sinfiriano Vilda, vecino de Aguilar de Campo, de 12 pertenencias para la de hulla «Candelas» término de Cenera.

Por D. Rafael Peña, como apoderado de D. Eugenio Marcos Pérez, de 12 pertenencias para la de hulla «Estrella del Villar» en término de Arbejal.

Dice el *Heraldo de Madrid*:

«Según nuestras noticias, no es cierto que el Sr. García Marchante, nombrado gobernador de Palencia, esté disgustado con el puesto que le han designado.

Hubiera ido, sin replicar, á cualquier provincia que su jefe de siempre, el Sr. Sagasta, le hubiera indicado; pero va con más gusto á Palencia porque, descendiente de castellanos viejos, conoce mucho aquel país y está identificado con sus costumbres.»

El comandante del puesto de la Guardia civil de Herrera, comunica á este Gobierno, haber sido detenido Vicente Alonso León vecino de Hinojal (Burgos) por haber entregado un billete falso de 50 pesetas al vecino de Hergales Miguel Cosío, en compra que le hizo de una pareja de bueyes.

En la Comisaría de Guerra de esta plaza se celebrará el día 11 del próximo Abril subasta para la adquisición de petróleo y carbón vegetal.

Al siguiente día 12 se celebrará en dicha comisaría subasta para adquirir cebada de primera clase, paja corta de trigo para pienso y leña.

Una boda, extraordinaria por las circunstancias que en ella han concurrido, acaba de celebrarse en el pueblo de Grocholetz, en Polonia.

Un labriego de 88 años de edad contraído matrimonio hace pocos días con una encantadora muchacha que no ha visto florecer más que dieciocho primaveras.

Entre los doscientos invitados que concurrieron á la ceremonia nupcial, figuraban once hijos habidos en anteriores matrimonios por el novio; el mayor tiene 60 años y el más joven 41.

Asistieron, además, sesenta y tres nietos del contrayente; treinta y ocho de ellos correspondientes á la tercera generación, veintuno á la cuarta, y cuatro á la quinta.

La luna de miel de tan singulares conyugales ha sido bien corta, por cierto.

El novio falleció á las cuarenta y ocho horas de casado, dejando una viuda inconvertible.

Como anunciábamos ayer, la música municipal obsequió con una serenata á los diputados provinciales elegidos el domingo último.

Amigos de hacer justicia, nos felicitamos consignar que la banda satisfizo los deseos del público.

**Registro civil**

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

**Defunciones.**—Benito Aparicio Aguado, soltero, de 18 años, San Bernardo, 6.—Florencia Acitores Miguel, casada, de 65 años, Zapata, 23.

**Nacimiento.**—Ramiro Roldán Ayuela, hijo de Felipe y Mercedes, Plazuela de la Catedral, 13.

Esta tarde ha ingresado en la cárcel el colaborador de la sucursal del Banco de España Crispulo Casanueva, que presta sus servicios en la caja, é intervino en el pago del cheque de que nos ocupamos en otro lugar.

El acreditado Centro de Especialidades, de Barcelona, tiene el encargo de remitir gratuitamente gratis a todo el que lo pida por un folleto que trata de las virtudes del medicamento acreditado medicamento Estómago Artificial, por lo que avisamos a nuestros lectores pidan el mencionado folleto.

TRIUNFO CIENTIFICO

Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos COSTANZI que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles, léase en 4.ª pag. Milagrosa Inyección y Confitos anti-venéreos y Roob anti-séptico COSTANZI.



CLARO COMO LA LUZ DEL DIA

Prueba evidente de la superioridad de la Emulsión Scott. Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños que sufren de malas digestiones. Desde hace muchos años, la ciencia médica reconoció las buenas cualidades de este aceite, aun en casos graves de digestiones difíciles; pero el problema consistía en demostrar cómo podían ser utilizadas estas cualidades. Que el problema ha sido solucionado, queda patentizado en la siguiente carta:

«Gracia 23 de Febrero de 1900. Muy Sres míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido de su Emulsión Scott, tengo el gusto de escribirle estas pocas líneas.



Felipe JAIME

Mi hijo, llamado Felipe, de 11 años de edad, padecía del estómago y en consecuencia no tenía apetito para comer, encontrándose al mismo tiempo bastante pálido y flaco cuando se me ocurrió probar con él la Emulsión Scott. Unas cuantas botellas bastaron para que recobrara salud. Ahora se siente bien del estómago, con buen apetito, está pálido y de buen color. Incluyo el retrato del niño para que puedan ustedes cerciorarse de lo que digo; y para el bien de la humanidad les autorizo a dar publicidad a esta carta, como mejor les convenga. Queda de Vdes. su muy atento y S. S. JOSÉ JAIME BALSSELLS. Su casa, calle Minerva, 7, 4.ª.

La razón porque la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque la fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre sin esfuerzo de digestión. De esta suerte da fuerza y vitalidad a todo el organismo y las funciones digestivas se hacen con la mayor facilidad. No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott, distinguible por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de cada botella legítima. Ningún otro remedio dará resultados tan satisfactorios. Un trasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Mares, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

LICORORO EL MEJOR DIGESTIVO

Folleto de «El Diario Palentino» 482

LA FAMILIA ERRANTE

momentos, qué angustias sufrimos los dos! Y sin embargo, ni una sola queja salía de nuestros labios... ni un solo gemido de nuestro pecho acogido.... Confundidas nuestras almas en un solo pensamiento, los horrores del viaje no debían inquietarnos porque no podían luchar con el dominio que ejercía sobre nuestra razón... Ocultábamos, pues, recíprocamente lo que padecíamos, continuábamos viajando solo a las altas horas de la noche, cada vez más ansiosos de llegar al término de nuestro viaje. Los rayos de la aurora empezaban a dibujar a lo lejos los sombríos edificios de la ciudad santa que tanta veneración infunde a los cristianos celosos de las glorias de su santísimo Santiago... Después de una noche tempestuosa, caminando por senderos escabrosos y terribles precipicios, descubríamos al fin el deseado lugar en que debía terminar la penosa misión que nos alejaba de nuestra adorada patria... Oh! Cómo late nuestro corazón a la vista de aquella

ESCOPETAS marca JABALÍ. Pídense catálogo a LUIS VIVES Y C.ª, Fernando VII, 23, BARCELONA. Sucursal en Madrid, Alcalá, 18. «La Equitativa.»

SECCION MERCANTIL

Palencia, 15.—En este día se han cotizado el trigo y cebada a los precios siguientes: Trigo de 46 50 a 47 reales las 92 libras. Cebada de 28 a 28 50 reales la fanega. Tendencia animada.

Herrera de Pisuerga, 13.—En el mercado de este día se han cotizado los cereales y legumbres a los precios siguientes: Trigo a 46 reales las 92 libras; cebada de 34 a 35 la fanega; avena de 24 a 25; garbanzos de 80 a 120 y yeros de 45 a 46.

El mercado de ganado regularmente concurrido, habiéndose hecho bastantas transacciones, pagándose lo vacuno para degollar de 58 a 64 reales arroba y lo de cerda al destete de 50 a 120 cabeza. Se han empezado las labores y siembra de semillas de primavera. Tendencia del mercado flojo.

Valladolid, 14.—En los almacenes generales han entrado 200 fanegas trigo pagándose a 47 50 reales. En el Canal se tomaron 300 fanegas a 47 reales las 94 libras.

Rioseco, 14.—Al detall han llegado a la venta a este mercado 800 fanegas trigo que se cotizaron a 46 reales las 94 libras.

En partidas se hicieron las ofertas a 46 50 reales, y solo pagaron a 46, no habiéndose efectuado operaciones. Tendencia firme. Tiempo de lluvias.

Medina, 14.—Corta la entrada de trigo en el mercado de este día, se han puesto a la venta 200 fanegas cotizándose las 94 libras a 47 reales. Retraídas las compras.

Burgos, 14.—Entraron 800 fanegas. Se vendió trigo alaga a 53 reales los 44 kilos, mocho a 46 50 los 42 y 1/2, rojo de 45 50 a 46 los 42 y 1/2, centeno a 35 los 41 y 1/2, trigo y cebada de paneras de 43 50 a 44 y a 31 la fanega, cebada a 34 los 42, avena a 24 los 26, yeros de 50 a 50 50 los 44, garbanzos de 80 a 120 los 42 y 1/2. Harina de 1.ª a 18 reales arroba, de 2.ª a 17 y de 3.ª a 16. Salvados de 1.ª a 12 reales fanega, de segunda a 9 50 y de 3.ª a 8 50. Patatas a 5 reales arroba. El mercado en baja.

Avila, 14.—Trigo de 48 a 48 50 reales fanega; centeno a 34 50 y 35; cebada a 30 y 31; algarrobas a 34. Harina de 1.ª extra, sistema cilíndrico a 18 reales arroba; idem de 1.ª S. de piedra a 17 50; idem de 1.ª p. a 17; idem de 2.ª p. a 15 50. Salvados de todas clases de 7 50 a 8 reales arroba.

Salamanca, 14.—Trigo a 47 reales fanega; cebada a 31; centeno a 34; lentejas a 41, muelas a 47; avena a 25; guisantes a 38; algarrobas a 25. Garbanzos de 90 a 170 reales, según clase y tamaño.

SECCION RELIGIOSA

Sábado.—San Ciriaco, San Agapito, San Julián, y San Hilario. En Jesús predica el Sr. D. Tomás Castaño. En la soledad hay velada ordinaria por los adoradores del Santísimo Sacramento a las nueve y media.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Un crimen

MADRID 15 (9) En un cafetín económico de la calle del Avemaría de esta Corte se desarrolló anoche un sangriento suceso.

Penetró en el referido establecimiento un sujeto llamado Tomás Castro, de 22 años, de vida accidentada, y al ver que una de las mesas se hallaba ocupada por Isabel Fuente, joven de 19 años, con quien había vivido maritalmente durante algún tiempo, se dirigió a ella proponiéndola reanudar las relaciones.

La joven le rechazó y entonces el amante avalanzándose sobre ella la infirió tan graves heridas con un puñal, que falleció a los pocos momentos.

El Tomás fué detenido, confesando su crimen ante el juzgado.

La cuestión religiosa

MADRID 15 (9 50)

Las noticias que se reciben de París. dan cuenta de que en aquella Cámara discútese lentamente el asunto de las asociaciones religiosas.

El gobierno francés ha declarado que se halla dispuesto a autorizarlas, mientras las asociaciones se dediquen a fines religiosos y a ejecutar obras puramente caritativas.

El himno «L'Segadors»

MADRID 15 (10 35)

Comunican de Barcelona que en el concierto celebrado ayer por el «Orfeo Catalá» en el teatro Liceo, se cantó el himno de los Segadores despertando tal entusiasmo que hubo de repetirse hasta tres veces, entre atronadores aplausos y vivas a Cataluña y a la autonomía.

Visita

MADRID 15 (12 40) El marqués de la Vega de Armijo ha estado hoy en Palacio a cumplimentar a la Reina.

Tranquilidad

Los despachos oficiales de Barcelona acusan que reina completa tranquilidad en todo Cataluña.

Firma

MADRID 15 (13 50)

S. M. ha firmado el nombramiento de Presidente de la Junta de reformas sociales a favor del eminente Dr. don Federico Rubio.

También firmó los decretos modificando la jubilación de los catedráticos y supresión de las universidades libres.

Ha sido nombrado Director general del Instituto geográfico y estadístico D. Vicente Lopez Puigcerver.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100

Talleres, Don Sancho, número 12.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía,

Encuadernación y Zincografía

Hay siempre a la venta:

Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasa toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Tarjetas de visita

De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de eseuos y atributos que se deseen.

Suscripciones

La Moda Elegante Ilustrada.

La Última Moda.

De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

ciudad! ¡Con cuánta ansiedad redoblábamos nuestro paso para ocultarnos en la confusión de sus calles! ¡Habíamos sufrido tanto para acercarnos a ella!... El padecimiento había llegado a su colmo, el valor casi se hallaba agotado... Solo nuestra energía se había conservado firme, vigorosa, y más imponente que antes de emprender el viaje... Mientras no nos abandonase, podía esperar una pronta venganza... El profeta nos la había conservado hasta entonces... Desde su celeste morada había seguido con asombro las huellas de nuestro paso vacilante por el infortunio, el temor y la esperanza... Su mirada divina había sondeado nuestra alma; y al contemplar la hoguera devorante que ocultaba, conmovido sin duda de nuestro horrible padecer, nos reserva una recompensa tan pronto como pudiéramos llegar a aquella ciudad... Abrigando esta esperanza, aprovechamos los rayos del nuevo día para encerrarnos pronto dentro de sus muros... Al entrar en el miserable rincón que debía cobijarnos durante nuestra estancia en la ciudad, nos miramos en silencio, y por un movimiento instantáneo nos arrojamamos uno en los brazos del otro... Aquel estrecho abrazo confundió por un momento nuestras almas... El profeta nos había salvado de los peligros del viaje... ¿No debíamos

mostrarle nuestra gratitud?... Terminada una corta plegaria, nos tendimos en el triste lecho que se nos había preparado... Nuestros miembros hallábanse entorpecidos por el cansancio, y nuestros piés cubiertos de heridas formaban una sola llaga, profunda, tan lastimosa, que al contemplarla, cesó nuestro contento... ¿Su curación no podía dilatar nuestra venganza?... Empero dos días de descanso y un bálsamo bienhechor podía disipar nuestros temores. Oh! Esta esperanza no era infundada... Las horas de reposo que pasamos en el triste albergue en que nos ocultamos a la vista de los cristianos, y los remedios que aplicamos a nuestras heridas, pronto nos pusieron en estado de recorrer la ciudad para conocer la morada de nuestro enemigo... Como el profeta guiaba al parecer nuestros pasos, poco tardamos en conseguir todo lo que podíamos desear. El hombre que buscábamos, habitaba un castillo en los arrabales de la ciudad, y por la noche solía pasar al palacio del arzobispo. Averiguada la hora en que acostumbraba a retirarse, solo nos faltaba escoger el lugar donde debía recibir la muerte de nuestra mano, no sin mostrarle antes el crimen que iba a ejecutar. De otro modo podíamos ser confundidos con los salteadores ansiosos de una rica presa, y este error nos dejaría siempre en-

tregados a un penoso recuerdo... Sin embargo, nuestro traje debía indicarle que un pensamiento oculto nos impulsaba a salir al encuentro... ¡Miserable! ¡Qué ageno estaba de pensar en aquel momento que en la ciudad existían dos hombres dispuestos a darle una muerte cruda! El pergamino que de mi orden le habían entregado, debía hacerle sospechar que un puñal vengador amenazaba su pecho... Para huir de él, sin duda se había retirado a su castillo, y sin embargo, sus murallas no podían ponerle a cubierto de nuestra venganza... Tres días después de nuestra llegada a Santiago de Compostela, estaba ya arreglado el plan que debíamos observar para vengarnos... Embozados en nuestras capas, esperaríamos en los atrios de la capital a que saliese del palacio del arzobispo, y al descubrirle le seguiríamos silenciosos hasta el campo de Santa Susana, donde acosado por nuestros alfanges exhalaría el último suspiro devorado por el remordimiento... Oh! ¡Era tanta mengua para él recibir la muerte de nuestra mano! Su nombre quedaba para siempre mancillado, porque un cristiano muerto en un paraje desierto por el puñal de un sarraceno, baja tan degradado al sepulcro como el criminal que espía su delito a los piés del verdugo... ¡Con cuánta ansiedad esperábamos aquel desea-

# Emulsión Española del Dr. Trigo

Única premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdaderos aceites de bacalao y con ayuda de aparatos vidados a vapor reúne todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto a sus similares del país. Hay comparación en calidad y precio, la Emulsión Dr. Trigo es más superior que todas ellas. El verdadero triunfo de la farmacia española en las ferias de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorios del autor, calle de Sagunto, 144 Valparaíso.



## Milagrosos Confitos

ó inyección antiveneréas **COSTANZI** y Roeb antisifilítico

Ne pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos crónicos que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inyección curada la gonorrea y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga eczooceros uretrales, calculos, retenciones de orina y demás infecciones genitales urinarias y especialmente a sífilis ayaque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roeb, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roeb estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roeb tiene además la ventaja de poderse usar con prevecho a cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4, Precio de los Confitos antiveneréas para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roeb antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.

En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

## ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

## «NAFRIOL»

### CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya venta influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías.

Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.--PALENCIA.

## SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

## CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 250 PSETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

## LA SALUD Á DOMICILIO

## LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajas, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta ser muy superior á los similares. Aunque como purgan y no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, liagas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

## MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, renca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

## PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

## Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AYUDADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

## BAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

## PARA TENER LA BOCA

BLANCA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usa el ELIXIR y los PÓLVOS de

## MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfume el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias



## BALSAMO NEURALGINE

### GRAN REMEDIO

para la curación del

REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA

SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS,

y toda clase de punzadas y dolores nerviosos

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todo y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

## PIANOS

La renombrada casa de «Estela», marca acreditadísima, ofrece á su clientela, los precios de su fabricación, y para facilitar sus operaciones ha nombrado representante autorizado y exclusivo á D. Felipe Robes, quien facilitará cuantos datos fueran necesarios.

Don Sancho 1, 3 y 5

ALMACEN DE MUEBLES

## Patatas

Para sembrar y comer, Calle Gil de Fuentes, número 14.

## Se vende

Una vña y majuelo, al término del Depósito de aguas, de cabida de cinco aranzadas. Para tratar, con su dueña, calle de los Gatos número 18.

## Agu. de Castromonte

El depósito de dicha agua que tantos comensales tiene en esta capital, se halla establecido desde hoy en el parador de Zoilo Ibañeta, calle de San Juan, número 7.

## AMA DE CRÍA

Para casa de los padres, primeriza, de 11 años. Darán razón, en Villarramiel, D. Florentino del Rivero.

## A los aficionados á la fotografía

Procedentes de una galería, se venden todos los objetos necesarios. Informarán, Mayor 191, 3 o, derecha.

## Casa en venta

Al contado ó á plazos, se vende la casa número 14, de la calle de Panaderas, en esta ciudad. Del precio y demás condiciones, enterará Pedro Panero, Café Suizo.

## SOMIER BOER

PRIVILEGIADO

El mejor colchón de muelles

El más cómodo

El más limpio

El de más duración

Representante en esta provincia para la venta al por mayor y menor

D. Germán de Guzmán

Gran Almacén de Camas y otros artículos.—Palencia.

## Se vende

Procedente de una testamentaria, un macho de 11 años, de buena aizada. Una burra de cinco años, y un lote de abono. Para informarse, Plaza del Puente, número 11.